

Loisirs

Les Grands Explorateurs



Informations importantes :

- Il est possible de vous abonner par téléphone au 1 800 558-1002 ou en ligne en consultant le site Web <https://lesgrandsexplorateurs.com/>. Dans les deux cas, vous devrez mentionner le code promotionnel suivant : LGE-CSQ!22
- Vous trouverez dans les pages qui suivent la programmation complète pour la saison 2023-2024 ainsi que la liste des salles de spectacles.



en salle
16 sept
18 oct

en ligne
29 oct

23

AUVERGNE TERRE DE CARACTÈRE

RENDEZ-VOUS avec Patrick Bureau

Des terres façonnées par les volcans jusqu'au caractère bien trempé des habitants, Patrick nous invite à un **voyage hors du temps** direction l'Auvergne. Ici, vous partirez à la rencontre de paysages uniques — des impressionnants volcans de la chaîne du Puy aux sources de Vichy —, vous vivrez une **expérience au cœur de l'histoire de notre terre**, là où les éléments s'harmonisent pour rendre hommage à la nature.

C'est cette terre parfois rugueuse, mais tellement authentique qui a forgé l'identité des Auvergnats. Et c'est aussi pour partir à leur rencontre que notre explorateur a voulu réaliser ce film, en parcourant

cette région qui l'a adopté depuis bientôt 8 ans. À chaque étape, il nous fait découvrir un nouveau visage de l'Auvergne et de ses habitants, **privilégiant un mode de vie simple**, fiers de leurs traditions et profondément attachés à leur histoire.

Partir à la rencontre d'une nature préservée et de peuples attachés à leur culture, tel est le leitmotiv de Patrick Bureau, passionné de voyages et d'aventures depuis plus de 20 ans. Après avoir sillonné la Laponie, le Mexique et la Thaïlande, ce Savoyard d'origine est désormais installé en Auvergne, sa région de cœur.



en salle
25 oct
28 nov

en ligne
10 déc

23

SÉNÉGAL AUX PORTES DE L'AFRIQUE

RENDEZ-VOUS avec Marc Temmerman

Laissez-vous guider par notre globe-trotteur le long des côtes du Sénégal du nord au sud... Le voyage commence à Saint-Louis, la capitale, avec son riche patrimoine architectural. Il se poursuit jusqu'au Cap Skirring à l'extrême sud, en passant par l'île de Gorée, **lieu symbolique de la mémoire de la traite négrière**, ou encore le désert de Lompoul et le célèbre lac Rose. Vous découvrirez une terre surprenante tout en contrastes comme autant de **paysages oniriques...**

Vous allez aussi comprendre ce qu'est la Téranga, cette valeur qui caractérise si bien les Sénégalais,

entre **accueil, hospitalité et partage**, comme un lien puissant qui relierait les différentes ethnies du pays. Au fil des kilomètres parcourus, Marc vous parlera du **passé colonial du pays tout en vous dévoilant son visage actuel** : une culture foisonnante ouverte au monde extérieur et résolument tournée vers l'avenir.

Depuis bientôt 25 ans, Marc Temmerman sillonne le monde avec pour uniques bagages son sac à dos et sa caméra. Des expériences hors du commun qui l'ont conduit de l'Everest à New York en passant par l'Australie et la Chine.

AU PIED DE L'HIMALAYA MÉCONNUE

en salle
13 jan
18 févr

en ligne
29 févr

24

RENDEZ-VOUS avec **Alain Wodey**

Il a fallu plusieurs séjours à Alain pour espérer entrouvrir la « Porte de la sérénité », quelques mots pleins de promesses qui reflètent si bien la philosophie de l'Arunachal Pradesh, cette région située dans le nord-est de l'Inde. **Un État discret, longtemps fermé aux étrangers**, en partie revendiqué par la Chine mais surtout méconnu, même par les pays voisins. Et pourtant que de richesses insoupçonnées à découvrir!

Au fil de son itinéraire, il vous dévoilera des paysages surprenants, de la plaine Assamaise à l'île de Majuli, mais aussi une nature encore sauvage où les forêts subtropicales regorgent d'une faune luxuriante.

Vous partirez à la **rencontre des nombreuses populations tribales comme les moines danseurs** qui vous feront partager leur culture et leurs traditions.

Bien loin des clichés classiques avec ses pics enneigés et ses glaciers, c'est un autre visage de l'Himalaya qui s'offre à vous.

Pour Alain Wodey, l'essentiel dans le voyage, c'est de partir à la rencontre des autres. Depuis 1972, il parcourt l'Asie, et plus particulièrement le nord-est de l'Inde et l'Indonésie, où il partage le quotidien des minorités ethniques durant de nombreux mois.

en salle
18 fév
18 mars

24

ARMÉNIE TRAIT D'UNION ENTRE HIER ET AUJOURD'HUI

RENDEZ-VOUS avec **Nicolas Pernot**

On raconte que c'est au pied du mont Ararat que l'arche de Noé se serait échouée. On y trouve les premières traces de viticulture datant de plus de 6 000 ans... Bienvenue en Arménie, **berceau de la chrétienté et de l'humanité**. Des paysages spectaculaires couronnés d'églises médiévales aux orgues basaltiques, Nicolas vous fera vivre une véritable immersion dans ce pays millénaire.

L'Arménie, c'est surtout un peuple qui a toujours conservé son identité malgré l'exode et le génocide du début du XX^e siècle, une force de caractère qui lui confère cette **résilience et ce sens de l'accueil**.

Avec une singulière authenticité, notre explorateur vous racontera ce qu'il a vécu, le quotidien des Arméniens, les **musiques traditionnelles comme le fameux doudouk** en passant par les spécialités culinaires, jusqu'aux nombreux témoignages qui racontent chacun à sa manière cet héritage culturel unique.

« Un nomade des temps modernes », c'est ainsi que se définit Nicolas Pernot. Il aime partir à la découverte de pays rarement visités, s'imprégner des lieux, des cultures et rencontrer les autres. Depuis 2013, il a passé deux ans au Tadjikistan et trois sur une île proche du lac Baïkal en Sibérie.

ROUTE 66

LE MYTHE DU RÊVE AMÉRICAIN

en salle
17 mars
21 avr
en ligne
2 mai
24



RENDEZ-VOUS avec Christian Vérot

C'est une vieille route qui semble abandonnée, elle traverse l'Amérique du Nord de Chicago à Los Angeles. Pour bien des personnes, elle est synonyme de nostalgie, de cette époque de la ruée vers l'or et de la conquête de l'Ouest. Du blues de Chicago au rock californien en passant par le jazz du Missouri, elle a vu naître tant d'influences musicales. Christian vérot convie à un véritable voyage dans l'Amérique d'hier, avec ses vestiges du Far West, où l'on s'attendrait presque à voir surgir Indiens et cowboys.

Mais la route 66, c'est aussi l'histoire de ces paysans qui, il y a moins de 100 ans, durent quitter leurs terres pour

survivre, comme Steinbeck le raconte si bien dans son roman *Les raisins de la colère*. Aujourd'hui, des canyons désertiques aux plages californiennes, la route 66 se réinvente au fil des témoignages de celles et ceux qui y sont attachés. Ils nous montrent cette vieille Cadillac rouillée et ces motels de villes fantômes, mais aussi les œuvres incroyables que les artistes ont parsemées dans le désert, ou encore le style cuir et tatouages qu'ils arborent fièrement.

Grand explorateur des espaces sauvages, Christian Vérot, caméra à l'épaule, partage sa passion depuis plus de trente ans. Aujourd'hui, il est aussi guide de randonnées dans les canyons d'Amérique du Nord.

TOKYO

AU PAYS DES EXTRÊMES

en salle
21 avr
26 mai

en ligne
31 mai

24



RENDEZ-VOUS avec Philippe Soreil

Un archipel qui s'étend du Nord sibérien au Sud subtropical, des habitants à la sensibilité et à la subtilité délicates, le Japon, pays des extrêmes, vous dévoile ses multiples facettes. Le voyage commence à Tokyo, la capitale avec ses quelque 14 millions d'habitants, l'une des mégaloportes les plus impressionnantes au monde par son architecture démesurée. Puis, la découverte se poursuit dans la campagne nipponne, au plus près de ces Japonais qui vivent en communion avec la nature.

Cet étonnant mariage, tout en nuances, c'est la véritable identité du Japon, loin des idées reçues et

des images toutes faites. Comme un voyage initiatique, vous serez convié à la découverte de l'art des jardins, de la cérémonie du thé ou encore des haïku, ces poèmes très courts traduisant si bien la fragilité de chaque instant.

Un immense travail en commun que ce film, signé Maximilien Dauber, cinéaste-conférencier réputé à la longue feuille de route qui aime capturer de ses voyages des images que l'on n'a pas l'habitude de voir, il a réalisé de nombreux tournages au Japon. Philippe Soreil, qui n'est plus à présenter, vous accompagnera tout au long de ce parcours.

À TRAVERS LE REGARD DE 5 ENFANTS DU MONDE

seulement
en ligne
15 oct

23



RENDEZ-VOUS avec Vincent Kronental

Véline a 14 ans, elle vit en Papouasie-Nouvelle-Guinée dans la jungle, sans eau courante ni électricité. Astros est islandais et, en hiver, il ne profite que de quatre heures de soleil par jour. Shaudi a 10 ans, c'est une jeune Iranienne pour qui la montagne représente le terrain de jeu idéal. Quant à Yuda, 13 ans, il vit en Indonésie et aide son père à la pêche depuis l'âge de 12 ans. Enfin, Urirasera, jeune Himba vivant dans le désert de Namibie, n'est jamais allée à l'école : c'est sa mère qui lui a appris tout ce qu'elle sait.

Pourtant, malgré ces environnements isolés, souvent hostiles, ces cinq enfants ont une vie faite de bonheurs simples, ils savent composer avec ce qui les entoure et font face au quotidien

en gardant toujours le sourire. C'est cet optimisme et cet humanisme que Vincent Kronental et Julie Vialle, sa compagne, ont voulu capter et montrer, car ces enfants ont tant à nous apprendre. Pendant 12 mois, ils sont partis faire un tour du monde à leur rencontre, en vivant à leurs côtés et en prenant le temps d'instaurer une relation de confiance avant de recueillir leurs témoignages.

Pour Vincent, la photo et la vidéo servent à transmettre une émotion, un message fort. Le projet « In the eyes of » lui a permis de vivre ce qui l'anime profondément : l'interaction entre les cultures et les échanges entre les individus.

HORS-SÉRIE
rencontre

LES VOIES DE LA LIBERTÉ

seulement
en ligne
1^{er} mars

24



RENDEZ-VOUS avec Mélusine Mallender

On lui avait dit qu'elle n'irait pas bien loin avec sa vieille moto. Pourtant, quatre mois après son départ, Mélusine Mallender arrive à Vladivostok. Nous sommes en 2010. Quelques mois plus tard, elle décide de repartir pour une expédition qui va la mener du Moyen-Orient à l'Asie centrale, et même jusqu'en Afrique de l'Est dans des pays méconnus comme l'Iran, le Rwanda ou le Pakistan. Près de 100 000 kilomètres parcourus avec un objectif précis : **questionner les femmes rencontrées sur son chemin sur une notion universelle, la liberté.**

Dès qu'elle arrive quelque part, tout le monde est attiré par sa moto, et surtout surpris de découvrir que c'est elle qui la conduit. On lui pose des

questions, on a envie de savoir d'où elle vient et où elle va, les portes s'ouvrent et Mélusine est invitée à rentrer dans l'intimité de ces femmes. **À travers un regard, quelques mots échangés**, elles vont oser se confier et donner leur définition de la liberté, si différente d'un pays à l'autre.

Mélusine Mallender est l'une des seules femmes du monde à réaliser des expéditions à moto. Ses voyages l'ont conduite en Laponie, en Amérique du Sud ou encore au Japon pour des dizaines de milliers de kilomètres au compteur ! Ce film a été coréalisé par Christian Clot, explorateur des milieux extrêmes cherchant à s'interroger sur la capacité de l'être humain à s'adapter à des conditions exceptionnelles.

HORS-SÉRIE
aventure

LES CHEMINS DU SACRÉ

Un film réalisé sur une idée originale de Claire Barrau et Frédéric Lenoir

en salle
3 au
21 déc

en ligne
22 déc

23

HORS-SÉRIE
découverte

RENDEZ-VOUS avec Claire Barrau

Depuis la nuit des temps, l'être humain a toujours voulu **donner un sens à son existence**. Que ce soit en essayant de percer les secrets de la nature, en recherchant la sagesse ou encore en s'émerveillant du monde qui nous entoure, nous aspirons tous à cette quête du sacré, telle que la définit le philosophe Frédéric Lenoir. Sur scène, Claire Barrau, nous amène à la découverte de **lieux emblématiques et à la rencontre d'êtres inspirants sur les cinq continents**.

Au Pérou, un guérisseur vous parlera des **secrets des plantes**, en Inde, vous croiserez le chemin de ceux qui **marchent pour se dépasser**, au Québec, Nicole Bordeleau,

maître yoga, vous partagera son **expérience de la méditation**, sur une presqu'île en Grèce, vous observerez **les ermites qui ont dédié leur vie au silence...** Et tant d'autres témoignages, comme autant de **célébrations de la vie et de la beauté du monde !**

Depuis plus de 40 ans, Frédéric Lenoir s'intéresse aux quêtes spirituelles partout dans le monde. Il a publié de nombreux ouvrages de sociologie et d'histoire des religions. Claire Barrau a débuté comme productrice dans le cinéma. Elle a ensuite collaboré aux documentaires « Rendez-vous en terre inconnue ».

| | MONTREAL Salle Pierre-Mercure | LONGUEUIL Théâtre de la Ville | LAVAL Salle André-Mathieu | SAINT-EUSTACHE Le Zénith Promutuel Assurance | GATINEAU Maison de la culture | SAINTE-GENEVIÈVE Pauline-Julien Nouvelle salle | VARENNES Collège Saint-Paul | AHUITSIC Collège Ahuitsic | LA PRAIRIE Salle Richard-Sauvageau | SAINTE-THÉRÈSE Salle Jean-Michel-Bergat Nouvelle salle | SAINT-HYACINTHE Collège Saint-Maurice | SHERBROOKE Salle Maurice-O'Bready | TROIS-RIVIÈRES Salle J.-Antonio-Thompson | QUÉBEC Grand Théâtre de Québec Salle Louis-Fréchette | SAINTE-FOY Salle Albert-Rousseau |
|---|---|---|-------------------------------------|---|---|---|---------------------------------------|-------------------------------------|--|---|---|---|--|---|--|
| | vendredi 19h30 | dimanche 13h30 | dimanche 13h30 | mardi 19h30 | dimanche 13h30 lundi 19h00* | mardi, mercredi et jeudi 19h30 | jeudi 19h30 | dimanche 13h00 | mercredi 19h30 | vendredi 19h30 | vendredi 19h30 | samedi 13h30 | samedi 16h30 | dimanche 14h00 | lundi et mercredi* 19h30 |
| AUVERGNE | 6 octobre | 24 septembre | 17 septembre | 10 octobre | 15 octobre | 20 septembre | 5 octobre | 1 ^{er} octobre | 18 octobre | 29 septembre | 13 octobre | 16 septembre | 30 septembre | 8 octobre | 18 septembre |
| SÉNÉGAL | 3 novembre | 29 octobre | 26 novembre | 28 novembre | 19 novembre | 31 octobre | 23 novembre | 12 novembre | 22 novembre | 17 novembre | 10 novembre | 28 octobre | 25 novembre | 5 novembre | 25 octobre* |
| HIMALAYA | 26 janvier | 4 février | 21 janvier | 16 janvier | 18 février | 17 janvier | 1 ^{er} février | 11 février | 31 janvier | 19 janvier | 2 février | 13 janvier | 20 janvier | 14 janvier | 15 janvier |
| ARMÉNIE | 1 ^{er} mars | 25 février | 18 février | 20 février | 19 février* | 28 février | 14 mars | 10 mars | 6 mars | 23 février | 15 mars | 2 mars | 24 février | 3 mars | 18 mars |
| ROUTE 66 | 12 avril | 24 mars | 17 mars | 26 mars | 21 avril | 2 avril | 28 mars | 14 avril | 10 avril | 22 mars | 5 avril | 6 avril | 23 mars | 7 avril | 15 avril |
| JAPON | 10 mai | 28 avril | 21 avril | 21 mai | 12 mai | 23 mai | 9 mai | 5 mai | 24 avril | 26 avril | 17 mai | 4 mai | 27 avril | 26 mai | 22 avril |
| HORS-SÉRIE DÉCOUVERTE LES CHEMINS DU SACRÉ | Jeudi 21 décembre 19h30 | Dimanche 17 décembre 13h30 | Mercredi 20 décembre 19h30 | Mardi 12 décembre 19h30 | | | | Vendredi 8 décembre 19h30 | | Mercredi 13 décembre 19h30 | | Dimanche 3 décembre 13h30 | Mercredi 6 décembre 19h30 | Mardi 19 décembre 19h30 | |

Le programme est publié sous réserve de modifications éventuelles.

ABONNEZ-VOUS
VENEZ RENCONTRER VOTRE MONDE

PAR INTERNET
LesGrandsExplorateurs.com

PAR LA POSTE
Retournez le formulaire complété à l'adresse indiquée sur celui-ci.

PAR COURRIEL
Prenez une photo du formulaire complété et envoyez-le à : abonnement@lesgrandexplorateurs.com

PAR TÉLÉPHONE

Région de Montréal · 514 521.1002 · 1 800 558.1002
Québec · 418 643.8131 · 1 877 643.8131
Sainte-Foy · 418 659.6710 · 1 877 659.6710
Trois-Rivières · 819 380.9797 · 1 866 416.9797
Gatineau · 1 800 558.1002
Sherbrooke · 819 820.1000



EN PERSONNE

1200, rue Atateken, bureau 101
Montréal, Québec H2L 3K8